

L'ESPÉRANCE QUI PERSÉVÈRE

RENCONTRE POUR LA PREMIÈRE SEMAINE DE CARÈME



RÉFLEXION

L'animateur lit la réflexion. Chacun prend un temps de réflexion personnelle et ensuite on partage brièvement le fruit de sa réflexion.

Dans les épreuves de la vie nous sommes tentés de baisser les bras, de nous plaindre, de laisser passer..., d'accuser les autres, de douter, voire de désespérer...

Notre espérance se trouve parfois très ébranlée face à la difficulté.

- *Qu'est-ce qui me permet de continuer à espérer avec lucidité ? avec patience ?*
- *Quelle est ma méthode, ma façon de faire, quel est mon « secret » pour continuer à espérer même dans la détresse ?*

PAROLE BIBLIQUE

Un participant lit la parole biblique à haute voix.

De l'épître aux Romains 5,3-4 : « Nous mettons notre fierté dans la détresse elle-même, puisque la détresse, nous le savons, produit la persévérence ; la persévérence produit la fidélité éprouvée ; la fidélité éprouvée produit l'espérance ».

PRIÈRE

L'animateur introduit la prière pour demander à l'Esprit la grâce de l'espérance qui persévère :

Pour nourrir notre prière, rappelons-nous nos derniers moments d'espérance :

- *À quel moment ai-je senti de l'espérance dans mon cœur ?*
- *À quel moment ai-je persévétré dans mon espérance ?*

On prend un moment de silence.

Ceux qui le souhaitent expriment leur prière à haute voix.

RÉSOLUTION

L'animateur lit le texte qui suit pour inviter les participants à prendre une résolution suite à la rencontre.

En ce 1er dimanche de Carême, le psaume met dans la bouche du Seigneur une déclaration forte à l'adresse de tout croyant :

« Puisqu'il s'attache à moi, je le délivre ; je le défends, car il connaît mon nom.

Il m'appelle, et moi, je lui réponds ; je suis avec lui dans son épreuve. » (Ps 90(91),14-15)

Pour ce Carême qui débute, je peux prendre la résolution – chaque fois que je suis tenté de penser que je suis seul dans mon épreuve et de désespérer – de poser un acte de foi et de confiance en ces paroles du psaume : oui le Seigneur me connaît par mon nom, il me reste fidèle, il répond à ma prière, il est avec moi dans ma difficulté.

Chacun s'approprie la résolution pendant un moment de silence et partage sa réflexion aux autres s'il le souhaite.

Un participant lit à haute voix la parole du Pape.

L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu. (...) Voilà pourquoi l'espérance ne cède pas devant les difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. Elle permet ainsi d'avancer dans la vie.

• PAPE FRANÇOIS - SPES NON CONFUNDIT 3 .



On termine la rencontre par un Notre Père et par l'écoute du chant Persévère.

